

DIARIO DE BARCELONA.



Del Jueves 25 de

Febrero de 1796.

San Matías, Apóstol. = Las Q. H. están en la Iglesia de San Francisco de Asís: se reserva á las seis. = Hoy es Fiesta de precepto con obligación de oír Misa ántes ó despues de las labores.

Sale el Sol á las 6 h. 29 m.: se pone á las 5 h. 31 m.: la longitud del Sol es de 06 g. 38 m. de Piscis: su Declinacion Austral es de 09 g. 05 m. Debe señalar el relox al medio día verdadero las 12 h. 13 m. 25 s. = Hoy es el 17 de la Luna menguante: sale á las 8 h. 19 m. de la noche: se pone á las 8 h. 37 m. de la mañana.

Día 23.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmosfer.
A las 7 de la mañ.	9 grad.	27 p. 11 l. 4	N. E. Cub. lluv.
A las 2 de la tard.	11	27 11 1	E. N. E. Entrecub.
A las 11 de la noc.	9	27 11 2	E. Cub. lluv.

Continúa el Discurso de ayer.

Tú, como familiarizado con las prodigiosas virtudes de tus Conciudadanos, no habrás llegado á sondearlas con aquella exâctitud que se merecen; pero yo, que jamas las habia conocido, me dediqué todo entero á analizarlas.

Ya te acordarás de la noche del día 7, en que, convidados por Madama A., para asistir á la tertulia de su casa, concurrió á ella lo mas lucido de esa Ciudad: viste la brillantez y esplendor de todos los concurrentes; su variedad deliciosa en todos aquellos adornos, que dan el último punto á una natural hermosura: disfrataste conuigo de su amable conversacion: oistes despues aquellas tiernas Arias, con

que Madamita N. amenizó tan plausible rato, llevándose los votos de todos los asistentes. Esto viste; y segun la indiferencia que en tí advertí, ó no pasastes mas adelante, ó calificabas de cosa muy regular en Barcelona lo que se iba ofreciendo á tu consideracion. Como quiera que ello fuese, yo no puedo ménos de confesar, que esta tertulia reunia en sí quanto tiene de mas precioso la dulzura, la afabilidad, el gusto, el talento y la discrecion.

Sus recíprocos discursos, llenos de juicio y afectos, tenían todos los primores de una gente instruida y urbana: su estilo elegante, sus expresiones vivas, su buen modo, su bello agrado, todo indicaba unas

almas de una capacidad suma, y muy superiores á su destino. Las Arias de Madamita N., ¡válgame Dios! con qué gracia no las cantó! ¡qué valentía á veces de aquel espíritu! ¡y qué ternura, segun lo exigia la letra! Pero siempre, ¿con qué modestia? ¿con qué pudor? Este hermoso enlace la hizo tan bella y amable en aquel empeño, que aunque mucho he visto y oido, en aquel instante la hice preferible á todo.

El Lunes 8 estuvimos en la Comedia, que en la calle de las Moscas representaron ciertos Aficionados, intitulada *El Bruto de Babilonia*. Seria necesario tener una alma tan grande como cada uno de aquellos Actores, para celebrar dignamente esta Funcion. El Bruto hizo en ella su parte principal, con tal magestad y naturaleza, que repetidas veces me persuadí ver á Nabucodonosor, con mis propios ojos, entre las agitaciones de sus sueños, entre las ideas soberbias de su prosperidad y opulencia, y despues baxo la forma de un irracional indómito. Daniel, sin embargo de su edad tierna, era una imágen viva de los sucesos que representaba;

grande en 'el Palacio de Nabucodonosor, conforme, sumiso y tierno en el lago de los Leonés; en una palabra, á mí me pareció no ver en él mas que realidades. Abacuc se me representó con tal viveza en la persona de aquel que lo imitaba, que mis sentimientos alternaban con las lágrimas que despedian sus ojos, paseando por los Desiertos de Judea, y por los infortunios de Israel. Joáquin y Susana, y los dos Viejos adúlteros, ¡qué prodigios no hicieron respectivamente! ¡con qué propiedad y finura no executaron aquellos diferentes movimientos del alma, propios del carácter y suceso que figuraban, y de las pasiones dominantes de aquellos antiguos Babilonios! Hizo mas por aquellos la naturaleza, que produjo por estos el arte; y sin embargo, éste fué tan diestramente escondido, que yo no lo ví; y en esto puedes creermé. La admiracion general de todo aquel numeroso concurso, me hizo conocer las sublimes impresiones que causó en ellos una Pieza tan diestramente representada; y uniendo mis victores y palmadas á las suyas, salí formando las mas elevadas ideas del ingenio Catalan.

(Se concluirá.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISO.

El Real Colegio de Primeras Letras celebrará hoy 25, á las dos de la tarde, sus semanales Literarios Exercicios; y en ellos disertarán los Académicos siguientes.

D. Jayme Xipell: Sobre el multiplicar enteros, tanto en lo que corresponde á la explicacion de la teórica, como en la demostracion de la práctica.

D. Joaquin Solá: Sobre el supuesto de que bien combinadas y unidas las reglas especulativas, á una constante, y bien dirigida práctica, sea el verdadero y mejor modo de enseñar á escribir, ¿cómo se podrá instruir á un Discípulo, para que pueda aprender á formar perfectamente el carácter de letra, que sea mas conforme á su gusto y genio?

D. Miguel Ferrer: Sobre probar, cuál de los métodos conocidos hasta hoy, es el mejor para imprimir en los Discipulos el conocimiento de las letras con brevedad.

Embarcaciones despachadas

antes de ayer.

Para Mallorca, el Patron Guillermo Alemany, Mallorquin, Xabega núm. 49.

Para Alicante, el Patron Joseph Gonzalez, Andalúz, Goleta Divina Pastora.

Para Cartagena de Indias, el Capitan Joseph Castelló, Catalan, Bergantin San Joseph, con registro.

Para Mallorca, el Patron Juan Vicéns, Mallorquin, Xabega número 87.

Para Tunez, el Capitan Felipe Cranotich, Veneciano, Bergantin la Constanza.

Embarcaciones venidas al Puerto

el dia de ayer.

De Mallorca, en 1 dia, el Pat. Juan Bosch, Mallorquin, Xabega núm. 171, con leña.

De Idem, en 2 dias, el Patron Juan Antonio Garcia, Mallorquin, Xabeque núm. 545, con naranjas.

De Mahón, en 1 dia, el Patr. Matias Riudabets, Mahonés, Xabeque Correo San Carlos, con cebada, à el Señor Pablo Gener, y trapos.

De Nápoles y Génova, en 37 dias, el Patron Andres Genaro, Veneciano, Trabajo Esperanza Risolta, con botada.

De Portofino, en 15 dias, el Patron Julio Capello, Genovés, Tartana la Virgen de Montenegro, con botada, à Don Ramon Igual.

De Liorna, en 12 dias, el Cap. Panay Conouri, Veneciano, Fragata San Nicolas, con botada, à el Sr. Don Antonio Buenaventura Gassó y Compañía.

De Civitavechia, en 28 dias, el Patron Mateo Morin, Veneciano, Traváculo Divina Providencia, con botada, à los Sres. Villavechia y Moro.

De Génova, en 8 dias, el Pat. Pedro Zino, Genovés, Pingue la Concepcion, con mercaderias para varios: à D. Juan Ferrer.

De Ancona, en 55 dias, el Capitan Lorenzo Montearo, Genovés, Bergantin la Concepcion, con botada, à el Sr. Igual.

De Génova, en 5 dias, el Bergantin de S. M. el Vivo, al mando del Teniente de Navío Don Ignacio de la Torre: trae la correspondencia.

De Civitavechia, en 10 dias, el Capitan Juan Bautista Cafarena, Genovés, Bergantin Veloz, con botada.

De Génova, en 6 dias, el Cap. Francisco Llorens, Catalan Polacra Barcelona, con habas y cebada, para D. Juan Ferrer: y mercaderias à varios.

De Mallorca, en 1 dia, el Patron Bartolomé Calafell, Mallorquin, Xabega núm. 55, con leña.

De Idem, en 2 dias, el Patron Juan Coll, Mallorquin, Xabega núm. 689, con naranjas.

De Marsella, en 4 dias, el Capitan Juan de Yrbergaray, Vizeayno, Bergantin la Virgen de los Dolores, en lastre.

Dieta. De 400 quarteras de Mezclilla de Málaga, à 85 rs. 12 ds. la quartera, en el Almacen de Barnó, travesía de la calle nueva del Conde del Asalto.

Otra: De 76 quarteras de Tri-

go candeal de Málaga, á 103 rs. 2 ds. la quartera, en el Almacén de Dulet, calle de Basea.

Otra: De 116 quarteras de Trigo roxo y candeal de Valencia, á 107 rs. 21 ds. la quartera, en el Almacén de Francisco Nogués, calle de la Esgrima: todas se venden por quarteras, cortanes y medios cortanes; y duran hoy y mañana.

Aviso. Dos Caballeros, que han de pasar á Madrid dentro de 6 ó 7 días, quisieran encontrar alguna Persona decente para ir en compañía: á quien acomode, acuda al Despacho del Diario, que darán razon.

Ventas. En la Librería de Juan Cerqueda, calle de Escudillers, tienen el encargo de vender un Libro grande, en blanco; de papel de Olanda, que tiene 440 fojas, bien encuadrado, con su cerraja, propio para un Comerciante, ó para algun Archivo.

En el Almacén del Sr Giromba, calle de Basea, se vende Trigo Mezclilla de Málaga, á 23 pesetas y 9 cuartos la quartera.

Pérdidas. El día 17 del corriente se perdió, desde los Encantes hasta la Iglesia de Santa María del Mar, una Medalla de plata: el que la hubiese encontrado, se servirá entregarla en el Despacho de este Diario; y se le dará una gratificación.

El día 23 del corriente han faltado de una casa, en la calle de Santa Margarita, traviesa á la de S. Pablo, dos Uniformes completos del Regimiento de Caballería del Rey, el uno es fino, con ojales de seda, bordados en el mismo pliego; y el otro de munición: tres Camisolas: quatro pares de Medias de

seda: otros quatro de Calcetas: tres Pañuelos blancos: otros dos Pañuelos, con una lista negra á las orillas: un Estuche de nabijas de afeytar; y quatro Chorreras de musolina, el un par bordado, y las otras lisas; y 400 rs. en oro: todo estaba metido en los Maletas. Si el que lo ha llevado, lo hizo por necesidad, podrá devo verlo por mano de un Sacerdote en el Despacho del Diario; y se le darán 5 duros para que se socorra.

El Lunes 22 del corriente quitaron de la Taberna de Jayme Genovés, en la calle del Carmen, un capazo de Arróz Valenciano: si el que lo quitó, lo hizo por necesidad, y lo quiere devolver, se le dará una limosna.

El día 19 del corriente se perdieron, ó sacaron de la casaca á un Sageto quarenta duros en plata, inmediato á los Encantes: se suplica á quien los haya encontrado, ó robado, que los entregue, por sí, ó por tercera persona, á Juan Nogués, en los Fiasaders, casa n. 4, que se darán quatro duros de gratificación.

En la mañana del 16 del corriente se extravió un Perro negro, alano, de casta de presa, joven, como de quatro meses, con un collar de correa, encarnado, y en él algunos cascabeles: se suplica á quien le haya recogido, que le entregue en el Despacho del Diario, donde dirán quien es su Dueño, el qual dará tres duros de gratificación.

Nota. El Sageto que perdió los Calzones largos de viones, acuda á recogerlos al Despacho de este Periódico.